

HERMOSILLO, Son., 16 de enero de 2024.- El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas publicó un estudio sobre la deuda municipal al tercer trimestre del 2023 y Sonora no queda “bien parado”.

La entidad tiene el mayor número de municipios que concentran las deudas más altas per cápita y la lista definida por esa consultoría, menciona a Puerto Peñasco, con deuda de 3 mil 787.7 pesos por habitante; Agua Prieta, con 1,959.1 pesos; Nogales, con 1,863.6 pesos; Guaymas, 1,796.1 y Hermosillo la eleva a 1,707.2 pesos.

El CEFPP identificó la situación que enfrenta cada ayuntamiento en materia de deuda que tiene y lo que le corresponde si se tratara de obtener una aportación para pago, a cada habitante.

El indicador se estima como el cociente entre la deuda municipal y el número de habitantes del municipio respectivo, con lo cual se determina lo que debería pagar cada habitante si la misma se repartiera entre ellos, revela el documento.

El segundo estado con mayor deuda por habitante es Quintana Roo, con Cozumel con 3,964.2 pesos por persona, y a la vez es el municipio con la deuda per cápita más alta de México. También está Solidaridad (Cancún), con 2,197.2 pesos.

Nuevo León es la tercera entidad con municipios más endeudados per cápita, con San Nicolás de los Garza a la cabeza, sumando 1,689.9 pesos, y Monterrey con 1,373.9 pesos.

En contraparte, los municipios con deudas per cápita más bajas, son Toluca, Estado de México, con 255.7 pesos; Mazatlán, Sinaloa, 253 pesos; Nezahualcóyotl, Estado de México, 220.4 pesos; Veracruz, Veracruz, 217.7 pesos; y Morelia, Michoacán, 134.2 pesos.